



Declaración de Santo Domingo

Por la Transparencia, Participación y Acceso a las Compras Públicas

IV FORO DE CENTROAMÉRICA y REPÚBLICA DOMINICANA

Reunidos en la ciudad de Santo Domingo los días 4, 5 y 6 de Junio de 2014 para la celebración de la cuarta edición del Foro de Centroamérica y República Dominicana por la Transparencia, Participación y Acceso a las Compras Públicas.

Representantes de los Capítulos de Transparencia Internacional de la región, de los órganos rectores de contrataciones públicas, de asociaciones de MIPYMEs y de entidades vinculadas al sector de las MIPYMEs, de organizaciones de la sociedad civil, de la cooperación internacional, del sector privado, de la academia y de los medios de comunicación, reconocemos la vigencia de los compromisos asumidos en el año 2006 por los Jefes de Estado y de gobierno de nuestros países en la Declaración de Guatemala por una Región Libre de Corrupción y su relevancia como instrumento regional de referencia para la transparencia y la lucha contra la corrupción.

Estamos convencidos de que con contrataciones públicas transparentes, competitivas, con participación y equidad logramos inclusión y ganamos todos y todas, el Estado, la ciudadanía, las MIPYMEs y los proveedores.

Bajo este principio las y los participantes reunidos en este IV Foro, asumimos los siguientes compromisos:

1. **Promover** el fortalecimiento de los sistemas de contrataciones públicas, garantizando su eficiencia, eficacia y equidad a través de la implementación de políticas de transparencia.
2. **Compartir** aprendizajes e impulsar mayores niveles de coordinación, entre los sistemas de contrataciones públicas, para asegurar mayor competitividad y equidad.
3. **Fortalecer** los mecanismos institucionales de rendición de cuentas para garantizar el acceso a información pública de calidad, completa, veraz y oportuna.

4. **Fortalecer** los mecanismos de participación ciudadana y auditoría social asegurando su independencia, efectividad, oportunidad y equidad en su composición.
5. **Implementar** herramientas para promover la integridad en las contrataciones públicas, promoviendo el fortalecimiento del marco legal y su cumplimiento, la transparencia y la participación ciudadana.
6. **Promover** espacios de reflexión, cooperación técnica, capacitación e intercambio de experiencias entre las instituciones que integran la Red Interamericana de Compras Gubernamentales (RICG) y las organizaciones de la sociedad civil con el propósito de aprender de las buenas prácticas y los mecanismos de participación y transparencia en las compras gubernamentales.
7. **Aprovechar** las oportunidades que ofrece el Sistema de Integración Centroamericano (SICA) para impulsar los mecanismos de transparencia y participación en las compras públicas como herramienta de desarrollo de los sectores productivos, en especial las MIPYMEs.
8. **Impulsar** el diseño e implementación de políticas públicas, que garanticen las buenas prácticas en las compras y contrataciones en los sectores claves para el desarrollo social y económico, con énfasis en salud, vivienda, educación y seguridad.
9. **Adoptar** las políticas necesarias para el cumplimiento efectivo de la Convención Interamericana contra la Corrupción, la Convención de las Naciones Unidas contra la Corrupción y la Declaración de Guatemala por una Región Libre de Corrupción.
10. **Avanzar** en la implementación de los compromisos asumidos en la Alianza de Gobierno Abierto, principalmente en lo relativo a las compras abiertas, garantizando la participación de la sociedad civil en el proceso.
11. **Mantener** el Foro de Centroamérica y la República Dominicana como un espacio permanente de intercambio, con el apoyo de la Red por la Transparencia de Transparencia Internacional.

Si avanzamos en estos compromisos logramos inclusión y nos beneficiamos todos y todas, el Estado, la ciudadanía, las MIPYMEs y los proveedores.

Agradecer al Gobierno dominicano, en especial a la Dirección General de Contrataciones Públicas, a Transparencia Internacional y a su Capítulo dominicano, Participación Ciudadana, por acoger y organizar este IV Foro, así como a las demás organizaciones de Sociedad Civil, la academia y a las entidades cooperantes que proporcionaron su apoyo incondicional para su celebración.

Dado en Santo Domingo, República Dominicana a 6 de junio de 2014.